Gabriela Rüttimann

La présidente rend compte



à jour! Psychotherapie-Berufsentwicklung 10. Jahrgang, Nr. 1, 2024, Seite 30–32 DOI: 10.30820/2504-5199-2024-1-30 Psychosozial-Verlag

Impressum | Mentions légales

à jour! - Psychotherapie-Berufsentwicklung

ISSN 2504-5199 (Print-Version) ISSN 2504-5202 (digitale Version) 10. Jahrgang Heft 1 / 2024, Nr. 19 https://doi.org/10.30820/2504-5199-2024-1

Herausgeber

Assoziation Schweizer Psychotherapeutinnen und Psychotherapeuten ASP Riedtlistr. 8 | 8006 Zürich | Tel.: 043 268 93 00 | www. psychotherapie.ch Die Zeitschrift à jour! Psychotherapie-Berufsentwicklung ist ein Informationsorgan der ASP. Gleichzeitig versteht sie sich als Forum ihrer Mitglieder, in dem auch Meinungen geäussert werden, die unabhängig von der Meinung des Vorstandes und der Redaktion sind.

Redaktion

Peter Schulthess | Redaktionsleitung peter.schulthess@psychotherapie.ch | Tel.: 076 559 19 20 Christiane Stieglitz | christiane.stieglitz@psychotherapie.ch Nathalie Jung | nathalie.jung@psychotherapie.ch Sandra Feroleto | sandra.feroleto@psychotherapie.ch

Redaktionsschluss

1. März für Juni-Heft | 15. September für Dezember-Heft

Verlag

Psychosozial-Verlag GmbH & Co. KG Walltorstr. 10 | D-35390 Gießen | Tel.: +49 641 96 99 78 26 www.psychosozial-verlag.de | info@psychosozial-verlag.de

Abo-Verwaltung | Bezugsgebühren

Psychosozial-Verlag | bestellung@psychosozial-verlag.de
Jahresabonnement € 44,90 (zzgl. € 6, – Versand)
Einzelheft € 24,90 (zzgl. € 6, – Versand)
Studierende erhalten gegen Nachweis 25 % Rabatt auf das Abonnement.
Das Abonnement verlängert sich um jeweils ein Jahr, sofern nicht eine Abbestellung bis acht Wochen vor Ende des Bezugszeitraums erfolgt.
ASP-Mitglieder erhalten das Jahresabonnement zu einem Sonderpreis von € 35, – (zzgl. € 6, – Versand).

Anzeigen

Anfragen zu Anzeigen richten Sie bitte an den Verlag (anzeigen@psychosozial-verlag.de) oder die Geschäftsstelle der ASP (asp@psychotherapie.ch).

Es gelten die Preise der auf www. psychosozial-verlag.de einsehbaren Mediadaten. ASP-Mitglieder wenden sich bitte direkt an die Geschäftsstelle der ASP.

Titelbild

Titelbild:

Adobe Stock / Vitaliy

Digitale Version

Die Zeitschrift à jour! Psychotherapie-Berufsentwicklung ist auch online einsehbar: www.a-jour-asp.ch



Die Beiträge dieser Zeitschrift sind unter der Creative Commons Attribution-NonCommercial-NoDerivs 3.0 DE Lizenz lizensiert. Diese Lizenz erlaubt die private Nutzung und unveränderte Weitergabe, verbietet jedoch die Bearbeitung und kommerzielle Nutzung. Weitere Informationen finden Sie unter: creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/3.0/de

à jour! – Evolution de la profession de psychothérapeute

ISSN 2504-5199 (Version papier) ISSN 2504-5202 (Version numérique) 10. tome numéro 1 / 2024, 19 https://doi.org/10.30820/2504-5199-2024-1

Editeur

Association Suisse des Psychothérapeutes ASP Riedtlistr. 8 | 8006 Zürich | Tel.: 043 268 93 00 | www. psychotherapie.ch La revue à jour! Évolution de la profession du psychothérapeute est un organe d'information de l'ASP. En plus, c'est un forum dans lequel on exprime des avis qui sont indépendants de l'avis du comité et de la rédacion.

Rédaction

Peter Schulthess | Directeur de rédacion peter.schulthess@psychotherapie.ch | Tel.: 076 559 19 20 Christiane Stieglitz | christiane.stieglitz@psychotherapie.ch Nathalie Jung | nathalie.jung@psychotherapie.ch Sandra Feroleto | sandra.feroleto@psychotherapie.ch

Date de rédaction finale

1er mars pour juin | 15 septembre pour décembre

L'éditeur

Psychosozial-Verlag GmbH & Co. KG Walltorstr. 10 | D-35390 Gießen | Tel.: +49 641 96 99 78 26 www.psychosozial-verlag.de | info@psychosozial-verlag.de

Gestion des abonnements | Frais de souscription

Psychosozial-Verlag | bestellung@psychosozial-verlag.de Abonnement annuel € 44,90 (plus € 6,— de frais de port) Prix du numéro € 24,90 (plus € 6,— de frais de port) Les étudiants bénéficient d'une réduction de 25 % sur l'abonnement sur présentation d'un justificatif.

L'abonnement est reconduit d'année en année, à moins qu'une annulation ne soit effectuée au plus tard huit semaines avant la fin de la période d'abonnement. Les membres de l'ASP reçoivent l'abonnement annuel au prix spécial de € 35,− (plus € 6,− de frais de port).

Annonces

Veuillez adresser vos demandes de renseignements sur les annonces à l'éditeur (anzeigen@psychosozial-verlag.de) ou au bureau de l'ASP (asp@psychotherapie.ch). Les prix valables sont ceux publiés dans les données médiatiques sur www.psychosozial-verlag.de.

Les membres ASP sont priés de s'adresser directement à la rédaction.

Couverture

Couverture:

Adobe Stock / Vitaliy

Version numérique

La revue à jour! Psychothérapie-Développement professionnel est également consultable en ligne : www. a-jour-asp.ch



Les articles de cette revue sont disponibles sous la licence Creative Commons 3.0 DE en respectant la paternité des contenus — pas d'utilisation commerciale — sans œuvre dérivée. Cette licence autorise l'utilisation privée et la transmission sans modification, interdit cependant le traitement et l'utilisation commerciale. Veuillez trouver de plus amples informations sous : creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/3.0/de

La présidente rend compte

Gabriela Rüttimann



Assemblée des membres 2024

L'assemblée des membres de l'ASP s'est tenue le 25 mars 2024 dans la salle bleue du Volkhaus de Zurich et a ouvert ses portes en saluant chaleureusement nos membres et en les remerciant pour leurs nombreux dons de solidarité qui nous sont parvenus en 2023 et continuent d'arriver de manière sporadique cette année. Nous ne saurions dire à quel point ce témoignage de fidélité nous est précieux. Il prouve une nouvelle fois que notre association professionnelle peut compter sur ses membres. Ce témoignage nous encourage à continuer après une passe financière difficile due à la transition entre la délégation et le modèle de la prescription et les coûts élevés des négociations tarifaires qui en découlent.

Le modèle de la prescription est désormais adopté et applicable et nous avons entretemps pu à peu près nous habituer aux procédures et nous arranger avec les soucis que ce modèle ne manque pas de nous causer. Nous discutons néanmoins avec les associations de caisses d'assurance maladie concernant l'applicabilité et la praticabilité de certaines exigences. Certaines caisses d'assurance maladie exigent un rapport détaillé dès la 15^{ème} consultation, ce que ne prévoit plus la nouvelle règlementation de la psychothérapie psychologique depuis le 1er juillet 2022. De même, il est bien difficile de trouver un psychiatre qui accepte de rédiger un rapport après la 30ème consultation. Le service de médiation thérapeutique sur le site Internet de la Société zurichoise de psychiatrie et de psychothérapie (ZGPP) permet de trouver dans le canton de Zurich des psychiatres prêts à établir des ordonnances et à rédiger des évaluations de cas. Quand les plateformes ne sont pas saturées, les demandes venant d'autres cantons sont également acceptées.

Concernant les négociations tarifaires, l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) fait son possible pour que le tarif définitif s'applique début 2025. Il s'agit d'éviter de fixer le tarif qui se profile si les négociations continuent d'être âpres et laborieuses.

C'est pourquoi il nous a fallu cette année encore expliquer à nos membres que les laborieuses négociations tarifaires continueront à impacter l'état des comptes annuels et à peser sur le budget 2024. Kurt Roth, membre du comité, a présenté l'état financier de l'ASP et a donné un aperçu détaillé des recettes, des dépenses et du budget 2024. Compte tenu des difficultés inchangées qui se présentent, nous avons adopté l'année dernière une politique de consolidation qui doit contribuer à garantir la stabilité financière. Si les effets ne se font certes pas immédiatement ressentir et qu'ils font partie intégrante d'un processus continu, nous sommes néanmoins convaincus que les mesures adoptées permettront d'obtenir de meilleurs résultats financiers. La planification financière 2024 nous permet déjà de budgéter une perte nettement plus faible. Malgré une situation financière toujours tendue, l'assemblée des membres a donné décharge au comité, ce dont je la remercie vivement.

L'assemblée des membres a donné l'occasion à notre nouvelle directrice générale, Christiane Stieglitz, de se présenter auprès des membres, qui n'ont pas manqué de lui souhaiter la bienvenue. Outre l'accueil de notre nouvelle directrice, les membres ont officiellement confirmé Nathalie Jung au sein du comité en tant que membre du comité déjà coopté. Nos deux nouvelles recrues au secrétariat et au comité promettent une énergie dynamique, des perspectives rafraîchissantes et des idées innovantes pour l'avenir de notre association.

La réélection de trois membres expérimentés tels que Marie Anne Nauer pour la commission d'éthique, Dimitra Katla pour l'office de médiation et Bruno Forster pour la révision est un signe de confiance en leurs compétences et leur grand engagement dans leurs domaines de spécialisation. Ces réélections ont été accueillies par applaudissements et nous félicitons très chaleureusement les membres réélus.

Quant à Peter Schulthess, il a quitté son poste de longue date en tant que membre du comité à la fin de l'année 2023. Même s'il n'était pas présent, je n'ai pas pu m'empêcher de souhaiter bonne route à Peter Schulthess à l'occasion de l'assemblée des membres. Le comité se réjouit qu'il nous reste en tant que directeur de cours pour les branches génériques dans le cadre du concept ASP-Integral, en tant que conseiller pour les ré-accréditations à venir et en tant que directeur des rédactions des revues à jour ! et Psychotherapie-Wissenschaft.

Judit Biberstein a également quitté les rangs du CAQ. Elle a été honorée pour son engagement de longue date par la responsable de la Charte, Nathalie Jung, qui lui a fait un bref éloge, composé par des compagnons de route, et a pris congé d'elle très chaleureusement. Que le rosier qui lui a été remis embellisse son jardin et perpétue le souvenir du CAQ! Judith Biberstein restera membre de l'ASP et continuera à faire profiter de son savoir en qualité de psychothérapeute expérimentée. Nous sommes heureux de pouvoir continuer à compter sur toi.





Gabriela Rüttimann, la présidente



À la une; de d. à. g. Sandra Lutz Hochreutener, Heinz Meier, Nicola Gianinazzi, Kurt Roth



Le comité et la directrice, de d. à g. Nicola Gianinazzi, Sandra Feroleto, Nathalie Jung, Gabriela Rüttimann, Kurth Roth, Christiane Stieglitz

La numérisation ne recule pas non plus devant l'ASP

Notre réunion stratégique annuelle de janvier 2024 a réaffirmé l'objectif stratégique de ces dernières années : nous resterons à l'avenir l'organisation leader en matière de promotion d'une psychothérapie de qualité en Suisse. Nous en livrons la preuve en donnant vie à des projets ciblés et en faisant jouer nos influences politiques. Et pourtant, deux défis majeurs nous tiennent particulièrement à cœur : les finances et la démission de membres âgés auxquels peu de nouvelles recrues donnent suite.

Compte tenu de ces défis, les mesures de soutien à la numérisation du secrétariat et l'intégration d'outils de communication numériques dans notre travail associatif ne semblent plus être une simple option, mais bien plus une nécessité urgente pour rendre notre association professionnelle plus efficace et plus pérenne. Ce faisant, nous ne voulons pas nous contenter de faire des économies, mais bel et bien d'améliorer nos procédures. L'analyse des besoins et du marché que nous élaborons en 2024 nous permettra de définir les champs de numérisation adaptés.

Nous reconnaissons également l'importance de la communication numérique pour améliorer notre popularité, notamment par rapport à la prochaine génération qui consomme principalement les contenus via tablette ou smartphone. En ciblant plus précisément nos groupes et en utilisant les canaux numériques, nous serons en mesure de partager nos messages plus efficacement et de mieux atteindre les membres potentiels ainsi que les prospects.

Nos mesures de numérisation englobent également une amélioration de notre site Web, laquelle permettra aux utilisateurs de mieux naviguer. Nous travaillons simultanément sur des projets permettant de rendre l'espace membres plus attrayant et d'élargir notre concept à de nouveaux formats de formation continue. Nous proposerons donc à l'avenir des webinaires en plus des formats physiques. Nous y voyons un complément judicieux, flexible et rentable qui économisera aux participants des frais et du temps de voyage. Les participants en question pourront donc mieux concilier les mesures de formation continue dans leur quotidien.

Gabriela Rüttimann est présidente de l'ASP.